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Forum Sainte-Croix 2009 
Homélie à l’Oratoire Saint-Joseph 
 

Chers pèlerins de l’Oratoire Saint-Joseph, 
Chèr-e-s Sœurs et Frères en Sainte-Croix, 
 
En cette liturgie du 6ème dimanche du Temps 
pascal, nous, Sœurs de Sainte-Croix, associées 
et laïque missionnaire Sainte-Croix, dans le 
cadre de notre Forum de Congrégation, avons 
voulu nous joindre à vous, pèlerins de 
l’Oratoire Saint-Joseph, pour célébrer notre 
foi et notre espérance.  Rassemblées par la 
toute-puissance de Dieu, nous ne nous 
retrouvons pas, ensemble ici, par hasard.  

Nous sommes des hommes et des femmes en quête de Dieu, en quête de guérison, en 
quête de mieux-être, en quête de la vie en abondance promise.  En ce lieu sacré où nous 
sommes convoqué-e-s, nous venons recevoir de Dieu  Sa Parole et Sa Grâce pour 
continuer à devenir de plus en plus ce que nous sommes appelé-e-s à être : des enfants 
aimés de Dieu et vivant, nous-mêmes, au cœur du monde, un amour contagieux qui 
appelle les autres à l’existence et leur donne le goût d’être bénédiction et bienfait.   
 
En choisissant comme thème de notre Forum « Un seul cœur… une même passion » nous 
reconnaissons que la puissance de Dieu agit en nous quand nous faisons vraiment corps 
pour vivre dans le monde d’un seul cœur et d’une même passion.  Un feu est d’autant 
plus fort qu’il est alimenté de multiples branches et brindilles rassemblées en un seul 
foyer.  Comme le rappelait Basile Moreau, le fondateur de notre Famille Sainte-Croix, 
« Soyons donc un comme Notre-Seigneur Jésus-Christ l’a demandé pour nous à son 
Père…  ce n’est qu’à cette condition que Dieu nous communiquera sa force, cette force 
qui résulte de la charité, de l’accord mutuel, du concert des volontés…  Soyons uni-e-s 
entre nous par les liens de cet amour dont le cœur de Jésus est le foyer brûlant. » (Lettre 
Circulaire 153, Notre-Dame de Sainte-Croix du Mans, 26 mars 1862).  Nous sommes 
appelé-e-s, chers pèlerins, chers membres de la Famille Sainte-Croix à raviver ce feu en 
nous, à raviver cette passion, cet amour qui ne peut être seulement parole morte, dévotion 
personnelle, mais zèle, compassion pour faire du monde autour de nous la demeure de 
Dieu.  
 
Le temps de Pâques nous est offert pour reconnaître en Jésus le Messie, le Fils de Dieu, 
Celui qui veut nous donner accès à l’abondance de vie promise et nous en indiquer le 
chemin.  D’un dimanche à l’autre, la liturgie nous offre des textes qui nous rappellent des 
allégories que Jésus a utilisées pour nous aider à comprendre qui Il est, à croire en Lui 
pour continuer les œuvres de Dieu qu’Il a commencées parmi nous, en nous et autour de 
nous.  « Je suis le bon berger…  Je suis la porte… Je suis le Chemin, la Vérité, la Vie...  
Je suis le Pain de Vie…  Après la résurrection, il a aussi pris différents visages pour nous 
aider à Le reconnaître en toute personne.  Il est apparu à Marie-Madeleine sous les traits 
d’un jardinier.  Pour aller à la rencontre des disciples d’Emmaüs, il a pris visage de 
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pèlerin.  Au bord du lac de Tibériade, il était un passant en quête de poisson.  
Aujourd’hui, il se révèle à nous, comme le Fils du Père et comme le Frère, proche et 
rempli de sollicitude.  « Je ne vous laisserai pas orphelin-e-s…  vous reconnaîtrez que je 
suis en mon Père, que vous êtes en moi et moi en vous… »  Il est Celui qui nous introduit 
dans la demeure du Père et qui veut faire de nous la demeure de Son Esprit.  « …si vous 
m’aimez… Je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours 
avec vous : c’est l’Esprit de vérité. »  La seule exigence qu’Il nous fait c’est de L’aimer… 
de croire en Lui.   
 
Aimer Jésus, croire en Jésus va plus loin que les mots que nous prononçons.  Croire en 
Jésus c’est L’aimer assez pour faire de ses commandements le guide de toute notre vie.  
Dans l’Évangile de Saint Jean, l’Amour devient l’unique commandement et les béatitudes 
se réduisent à deux points : au lavement des pieds « Heureux êtes-vous si vous mettez 
cela en pratique. » (Jn 13, 17) et à la foi de celui/celle qui croit sans avoir vu 
« Bienheureux-ses ceux et celles qui croient sans avoir vu. » (Jn 20, 29)  Si notre amour 
peut aller au-delà des mots, au-delà d’une quête de pouvoir et de supériorité sur les 
autres, au-delà de notre besoin d’asservir les autres pour nous situer nous-mêmes en 
servantes et serviteurs, si notre amour peut aller au-delà de ce que nous voyons, au-delà 
des apparences, au-delà de nos différences, nous trouverons demeure en Dieu et en ce 
lieu, Jésus nous fera don de Son Esprit de vérité et de vie.  Et cet Esprit sera pour nous, 
en tout temps, intercesseur, conseiller, avocat, défenseur, manifestation de la communion 
du Père et du Fils. 
 
Ce soir, nous les Sœurs de Sainte-Croix, nous voulons réaffirmer notre identité de filles 
du Père, un père proche, rempli de tendresse et de sollicitude pour chacun, chacune ici 
présent-e, pour toute personne et pour toute sa création.  Nous voulons réaffirmer notre 
identité de sœurs et disciples de Jésus qui nous invite, à sa suite, à embrasser encore plus 
résolument l’esprit des béatitudes, à demeurer en Dieu pour que Dieu soit à demeure en 
nous et nous garde en mission d’espérance dans le monde.   Au-delà de toutes nos 
différences de pays, de cultures, de races, d’âges, de langues, nous sommes tous et toutes 
sœurs et frères en ce Dieu qui s’est voulu proche en Jésus et communion agissante dans 
l’Esprit.  C’est notre mission de le proclamer au monde par toute notre vie et comme 
baptisé-e-s, c’est notre façon de « rendre compte au monde de notre espérance ». 
Pour qu’il en soit ainsi, j’implore sur nous cette bénédiction adaptée d’une prière 
franciscaine. 
Que Dieu nous bénisse en nous faisant don de l’inquiétude… face aux réponses trop 
faciles, aux demi-vérités et aux relations superficielles, afin que nous vivions [l’Amour] 
dans la profondeur de notre cœur. 
Que Dieu nous bénisse en nous faisant don de l’indignation… face à l’injustice, 
l’oppression et l’exploitation des autres, afin que nous œuvrions pour la justice, la liberté, 
la paix [ et pour un monde qui soit la demeure de Dieu]. 
Que Dieu nous bénisse en nous faisant don des larmes… à verser pour ceux [et celles] qui 
subissent la souffrance, le rejet, [la discrimination] la famine et la guerre, [à cause de 
leurs différences, de leur identité] afin que nous sachions tendre la main pour les consoler 
et changer leur souffrance en chemin de vie. 
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Que Dieu nous bénisse [en nous faisant don de l’espérance], en nous rendant assez 
folles/fous… pour croire que nous pouvons rendre ce monde différent, afin de faire ce 
que d’autres déclarent impossible. 
Et que Dieu bénisse notre Forum CSC pour que de nos efforts d’union des cœurs pour 
une même passion au service de l’Évangile, il fasse germer « une grande force fertile » 
qui nous transforme et transforme le monde. 
 
Merci, chers pèlerins ici présents, de continuer à prier avec nous pour que, rempli-es- de 
cette bénédiction, notre Forum soit fructueux en Dieu!  Merci de continuer à prier avec 
nous, pour que remplie-s de cette bénédiction, cette mission de transformer le monde 
dans l’amour soit non seulement notre mission comme Sœurs de Sainte-Croix mais aussi 
la vôtre.  Bonne célébration! 
 
Kesta Occident, c.s.c. 
26 avril 2008 


